

# 学校だより



津市立櫛形小学校  
R5.5.9発行  
第3号文責：校長

新年度になってからひと月が経ち、子どもたちは、気持ちも新たに学校生活を送っているように感じています。1年生が入学してからは、2年生がひと回り上学年らしくなってきました。そして6年生は、これまでの6年生から引き継がれた思いや願いを受け止め、このひと月でも様々な場面で最高学年としての立場や役割を意識した言動が見られました。

1年生や6年生に限らず、進級したこの時期は、子どもたちが少し背伸びをしながら、成長していくにはよいチャンスでもあると思います。それぞれの立場や状況の中で必要とされる自分の役割があることで、子どもたちは成長します。張り切っている今の気持ちや意欲、こだわりなどを大切にして、少し難しいことや初めて経験することに対してもチャレンジしながら、これまでとは違う「新しい自分づくり」に向き合ってほしいと願っています。



## 縦割り班活動始動 ～リーダーシップとフォロワーシップの両輪で～

4月26日に「縦割り班」の顔合わせ集会、そして遠足では「縦割り班遊び」の時間を設けました。GW明けの5月8日からは「縦割り班掃除」の開始です。いよいよ「縦割り班活動」が本格的スタート。子どもたちが、それぞれの違いを受け止めてお互いのよさや強みを認め合い、助け合うことの大切さや感謝の気持ちをもってほしいと思います。

縦割り班活動では、高学年には「リーダーシップ」が必要です。また、下学年の子どもも上学年の子の話をよく聞いて行動すること、約束を守ったりマナーを身に付けたりしながら協力することが求められます。そう考えると、集団での活動は、リーダーとして頑張る人を支えていく力となる「フォロワーシップ」が、「リーダーシップ」と同様に必要でもあるわけです。

縦割り班活動では、上学年・下学年を問わず、リーダーとしての立場や役割を担う人が中心となり、フォロワーとしてのメンバーの協力が集団の活動を支えていることに、様々な活動を通して気づいてほしいと思います。



縦割り班での自己紹介



全員遊び「猛獣狩り」  
児童会役員の説明を聞いて、全員で動きを練習中。初めは照れ気味だった高学年も徐々にのってきました♪



### ♪縦割り班遊び♪

縦割り班の班長を中心に縦割り班のメンバー全員が楽しめる遊びを考えてくれました。どの班の遊びも盛り上がり上がっていました。高学年のみなさん、♡ありがとう♡



### ♪長～いローラーコースター♪

縦割り班遊びのあとは、学年遊び、そして自由遊び。芝滑り用の段ボールを敷いて滑りだす子どももいました。子どもたちの遊びのアイデアにあっぱれ👏👏



### ♪楽しみのお弁当タイム♪

あまりの暑さに木陰を探して、縦割り班ごとにお弁当＆お菓子タイム♪ 楽しい時間でした。



